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ASSEMBLEE GENERALE du 24 septembre 2022 
 

RAPPORT MORAL 

 

 Le moment est venu de faire le point sur une saison de reprise en demi-teinte après deux années 

perturbées par de longues périodes de fermeture du Club pour les raisons que vous connaissez. 

 

 Mais avant toute chose, je veux saluer la mémoire de deux membres du Club qui nous ont quitté 

pendant cette saison : Guy Lécuyer et il y a quelques jours Philippe Dessenne. J’adresse mes pensées les 

plus affectueuses à leurs familles et à leurs proches. 

------------------------------------- 

 

La vie du Club : 

 

La pandémie que nous avons subie ces deux dernières années a très durement frappé le monde 

associatif en général. En ce qui concerne le Club de Bridge, de 209 adhérents lors de la saison 2019-20, nous 

sommes passés à 162 en 2020-21 et 161 en 2021-22. Remonter la pente est difficile et les efforts de tous 

seront nécessaires pour enrayer ce déclin. 

Cette baisse de 23% du nombre de membres du Club est une chose. La baisse de la participation aux 

tournois proposés par le Club en est une autre et elle est encore plus inquiétante. J’ai comparé la saison 

2021-22 à la saison 2018-19 (dernière saison non impactée par la Covid) et les chiffres parlent d’eux-

mêmes : 

 

2018-2019 : 277 tournois pour 4790 paires (moyenne : 17,29 paires par tournoi) 

2021-2022 : 281 tournois pour 3197 paires (moyenne : 11,38 paires par tournoi) 

 

Ce qui représente 101% d’activités proposées pour seulement 67 % de participation. De plus, le nombre 

important de tournois proposés en 2021-22 est dopé par les tournois RealBridge qui n’existaient pas il y a 3 

ans. Nous en avons organisé 46 cette saison pour 356 paires. Si on retire cette activité pour rendre plus 

pertinente la comparaison on arrive à : 

 

2021-2022 : 235 tournois pour 2841 paires (moyenne : 12,09 paires par tournoi) 

 

Soit un taux de tournois proposés de 85% et un taux de participation de 59%. 

 

Nous avons essayé avec l’équipe sortante de trouver des idées pour redonner le goût du jeu à ceux qui l’ont 

un peu perdu et nous continuerons à le faire avec la nouvelle équipe que vous allez élire aujourd’hui. Je 

reviendrai sur ce sujet dans la 2ème partie de ce rapport. 

------------------------------------- 

 

Les compétitions 2021-22 : 

 

C’est une saison « normale » qui a pu être organisée, mais une saison très compliquée pour les 

organisateurs en raison d’une baisse de la participation dans certaines compétitions. Cette baisse importante 

au niveau du Comité l’est encore plus au niveau du Club de Saint-Quentin, la situation géographique de 

notre Club dans le Comité étant peut-être une raison mais ce n’est certainement pas la seule. 

 

J’ai également repris les chiffres de 2018-2019 pour étudier la participation de nos paires et 

quadrettes aux compétitions fédérales. 

 

Compétitions par paires : 

 

32 paires contre 31 (103%) dans les 5 compétitions Excellence. 

13 paires contre 31 (42%) dans les 5 compétitions Honneur. 

24 paires contre 52 (46%) dans les 6 compétitions Promotion et Espérance. 



 

Compétitions par quatre : 

 

14 quadrettes contre 14 (100%) dans les 5 compétitions Excellence. 

4 quadrettes contre 9 (44%) dans les 5 compétitions Honneur. 

1 quadrette contre 20 (5%) dans les 6 compétitions Promotion et Espérance. 

15 quadrettes contre 24 (63%) dans les compétitions Interclubs, Coupe de France et Trophées. 

 

La Fédération a décidé de repenser complètement les compétitions à l’intention des joueurs classés en 4ème et 

3ème série. Le moins que l’on puisse dire est que cela s’impose. 

 

Peu de participation certes, mais quelques résultats que j’ai le plaisir de vous rappeler aujourd’hui : 

 

La superbe saison de Bénédicte Lequeux qui s’est qualifiée dans 4 finales de ligue dans les 5 

compétitions par paires Excellence qu’elle a disputées et a disputé la finale nationale en Senior Mixte /2. 

 

Ce n’est pas mal non plus pour Alex Tarquini qui s’est qualifié dans 3 finales de ligue dans les 4 

compétitions par paires Excellence qu’il a disputées et a disputé la finale nationale en Senior Mixte /2. Il 

était absent en paires Dames. 

 

Dans cette catégorie Excellence, 2 autres paires ont disputé des finales de Ligue : Marie-Madeleine 

Lécuyer et Jonathan Beloin en Open, Marie-Madeleine Lécuyer et Jean-Louis Duclaux en Mixte.  

Jean-Claude Thuillier et son partenaire ont disputé la finale nationale en Senior Open /2. 

 

 Nos joueurs de Promotion n’étaient pas nombreux, mais certains ont obtenu des résultats flatteurs : 

- Jean-Pierre Allaigre et Christian Courtyn vice-champions de Picardie en Open Promotion /2. 

- Martine Legrand et Christian Courtyn d’une part Marie-Claude Gaffet et Jean-Pierre Allaigre d’autre 

part, qui ont disputé la finale nationale en simultané du Mixte Promotion par paires, Marie-Claude et 

Jean-Pierre terminant à une superbe 8ème place (sur 494 paires) de cette finale après avoir été en tête 

lors des deux premières séances. 

- Thérèse Saint-Solieux et Laurie Vuattier vice-championnes de Picardie en Dames Promotion /2. 

- Laurence Piat et Guy Decotte Champions de Picardie en Senior Mixte Promotion /2. 

 

En ce qui concerne les épreuves par quatre, je noterai : 

 

Le titre de champion de Picardie de l’équipe Camilleri (dont Jean-Claude Thuillier et moi-même 

faisons partie) en Open Excellence /4. 

Le titre de champion de Picardie de l’équipe Thuillier en Senior Open Excellence /4. 

Le titre de champion de Picardie de l’équipe Beloin (Martine Hédouin, Pascale Roehrig, Annie 

Solem, Jean-Pierre Dagnicourt et Jean-Louis Duclaux) en Interclub D2, qui offre à notre Club une place 

supplémentaire en Interclub D1 pour la saison 2022-23. 

7 équipes ont gagné le droit de jouer des finales de Ligue. 

 

Gardons le meilleur pour la fin : 

 

S’il y a un secteur où le bridge saint-quentinois se porte bien, c’est dans les différentes catégories 

jeunes. Après que Martine Hédouin, secondée par Anne Legrand et Claudine Rucho leur ait transmis le virus 

(sympathique celui-là) du bridge, ils sont plusieurs à avoir suivi la trace de Maxence Roches en passant des 

tests de sélection et en étant admis dans les groupes que la Fédération manage pour préparer les équipes de 

France jeune. Sous la houlette de formateurs très exigeants et de niveau international, ils travaillent avec un 

grand sérieux la technique du bridge et les efforts portent leurs fruits puisque Zélie Sueur et Lucile Cayla ont 

remporté le titre de Championne de France en Cadet 1ère année /2 et Mathilde Cayla avec ses partenaires 

d’entrainement a remporté le titre de Championne de France en Cadet /4. 

 

Et saluons pour terminer une autre magnifique performance : 



 

Ils ne sont pas licenciés par le Club de Saint-Quentin, mais font partie de ce que la Fédération appelle les 

sympathisants, mais vous les croisez régulièrement dans nos locaux : Jean-Yves Parisot, Annie Brassart, 

Anne-Marie Graux et Bako ont disputé l’Interclub D4. A près une modeste 4ème place en Comité, ils ont 

bénéficié d’un forfait pour jouer la Ligue et la gagner et dans la foulée ont gagné la finale nationale. Bravo 

champions ! 

------------------------------------- 

 

Les activités du Club en 2022-23 : 

 

Que vous soyez élève de l’Ecole de Bridge, joueur débutant ou appréciant les tournois plus courts, 

joueur plus confirmé ou joueur de compétition, vous pouvez trouver dans le panel des activités que nous 

vous proposons celles qui vous conviennent : 

 

Tournois « Accession » le lundi à 14h, proposé par Michel Jacob aux joueurs classés en 4ème ou 3ème 

série mineure.  

Tournoi de régularité le mardi à 14h, organisé par Claude Lerosey. 

Tournoi du mercredi soir à 20h, sous ma responsabilité, avec le tournoi « Accueil » le 1er mercredi du 

mois, le tournoi côté en IMP une fois par mois avec une Coupe de Régularité sur les 10 séances de l’année. 

Tournoi le jeudi après-midi, dans le cadre des Rondes de France organisé par Michel Jacob. 

Tournoi de régularité, organisé par Jonathan Beloin et dédoublé sous ma responsabilité un vendredi 

sur deux à l’intention des joueurs classés en 4ème et 3ème série. 

Le Club vous proposera également le Simultané du Comité, comptant pour le Challenge de Picardie 

(jeudi 17 novembre, mardi 24 janvier et lundi 15 mai) et les traditionnels tournois du Téléthon (vendredi 18 

novembre) et de Noël (mercredi 21 décembre) et participera à la Coupe des Clubs. 

 

Toutes ces activités sont programmées dans le planning que je vous ai envoyé il y a quelques temps 

et que je vous adresserai à nouveau dans quelques jours car des modifications ont dû être apportées.  

 

A ces tournois pourront s’ajouter le Simultané des Elèves que Jonathan avait l’habitude de proposer 

aux élèves des cours ou aux joueurs issus du cycle de formation. 

------------------------------------- 

 

La Coupe des Clubs : 

 

La Coupe des Clubs avait été mise en place lors de la saison 2019-20. Ce n’était malheureusement 

pas le meilleur moment. 

La saison 2021-22 a permis de roder l’organisation et même si la fréquentation n’a pas été très 

importante elle s’est terminée au mois de juin par une finale nationale en simultané sympathique et 

conviviale. 

Elle se déroule sur 14 tournois de régularité du Club (7 mardis et 7 vendredis entre le 1er octobre et le 

14 mai). 

Si vous jouez au moins 7 de ces tournois avec le même partenaire, vous apparaîtrez dans le 

classement de régularité de cette Coupe, et les meilleurs de chaque série de ce classement seront qualifiés 

pour la finale nationale en simultané au niveau des Comités qui se déroulera le 24 juin 2023.  

1ère séance le mardi 4 octobre. 

------------------------------------- 

 

 RealBridge : 

 

 Cette forme de tournoi en ligne qui avait connu un grand succès lors des périodes de confinement a 

évidemment reçu un accueil plus modeste lorsque le bridge en présentiel est redevenu possible. Il me semble 

(et je ne suis heureusement pas le seul) qu’il ne faille pas le faire disparaître totalement car il présente des 

avantages intéressants : Possibilité de jouer le soir depuis chez soi tout en conservant de la convivialité grâce 

à la vidéo, jouer des tournois qui ne se terminent pas trop tard (entre 22h et 22h30), avec des partenaires 



éloignés, possibilité également de jouer depuis un lieu de villégiature, possibilité de travailler les donnes 

puisque vous pouvez retrouver pour chaque donne les enchères et le jeu de la carte. 

 Plusieurs Clubs de Picardie ont donc avec difficulté essayé de maintenir un tournoi hebdomadaire en 

soirée. Jean-Luc Binet a proposé d’unir les forces et de créer un tournoi « Bienvenue en Picardie » qui se 

déroulera tous les jeudis à 20h15 sous la responsabilité d’un arbitre picard. Le premier tournoi a eu lieu ce 

jeudi et a rencontré un franc succès. Notez que bien qu’il ne soit pas organisé par le Club de Saint-Quentin, 

le Club recevra le bénéfice (non négligeable) généré par ses adhérents ayant participé. J’espère vous y 

retrouver très bientôt. Pour information, RealBridge a rapporté cette saison presque 1000 €. 

 

------------------------------------- 

La saison de compétitions 2022-23 : 

 

 La Fédération a fait quelques pas en arrière en rétablissant des finales de Ligue et des finales 

nationales qui avaient été supprimées et pour les catégories Excellence et Honneur nous revenons à un 

schéma qui était très classique il y a quelques années. 

 

 Pour les épreuves par paires et par quatre Excellence et Honneur, les Interclubs D1 à D4 et les 

Trophées, finale de Comité (éventuellement précédées de demi-finales), finale de Ligue et finale nationale, 

sauf en Dames Excellence /4 où la compétition commence au stade de la Ligue. 

En Interclub D5, la finale de Comité est qualificative pour la finale nationale (1 qualifié pour le 

Comité). 

En Espérance /4, la compétition s’arrête au niveau de la finale de Comité 

  

Les compétitions Promotion n’existent plus 

 

Compétitions à l’intention des joueurs classés en 4ème et 3ème série 

 

Finis l’Open, le Mixte, le Dame, le Senior Open et le Senior Mixte (beaucoup de joueurs allaient à 

une compétition sans savoir de laquelle il s’agissait) en paires ou en quatre. Pour redonner de l’attrait aux 

compétitions pour les 4ème et 3ème série, il y aura trois compétitions par paires (une en début de saison, une en 

milieu de saison et une en fin de saison) et deux compétitions par quatre avec des règlements très simples. 

 

Tous les joueurs ayant disputé au moins un tournoi pendant les deux mois précédant la finale de 

comité seront invités à participer à cette finale (ces tournois sont des tournois dits d’inscription). S’ils 

participent à la finale les points qu’ils auront marqués en Club pendant ces deux mois seront doublés. La 

finale de Comité débouchera sur une finale nationale en simultané. 

La finale de Comité est programmée sur 3 sites (nous espérons que cette formule séduira plus de 

monde) avec des propositions en semaine et un samedi et les clubs recevant prévoiront un moment de 

convivialité pendant la compétition. 

Le 1er Challenge par quatre se déroulera en une finale directe. L’organisation du 2ème sera décidée en 

fonction de la participation au premier.  

 

Toutes les informations concernant ces compétitions sont affichées au Club et vous les trouverez 

également dans l'agenda du Comité (disponible à partir de vendredi prochain). Vous disposez pour vous 

inscrire de deux possibilités : l’inscription directe sur la Base pour toutes les épreuves (sauf l’Interclubs) ou 

l’utilisation des feuilles d’inscription affichées dans la grande salle pour les épreuves par paires et 

disponibles au Bureau pour les épreuves par quatre. 

 

Les dates limites d’inscription seront affichées au Club. Jetez-y un œil de temps en temps. 

 

----------------------------------- 

Ecole de bridge :  

 

Cette saison Annie Solem terminera le cycle d’initiation avec le groupe qu’elle fait travailler depuis 

deux ans.  



De mon côté, une réunion avec les contacts « Portes Ouvertes » va me permettre d’ouvrir un cours 

débutant le lundi à 19h avec au minimum 6 ou 7 élèves. Le premier cours aura lieu le 3 octobre. N’hésitez 

pas à en parler autour de vous, à me communiquer les coordonnées de personnes que ce cours pourrait 

intéresser. Il y a encore de la place ! 

Le bridge scolaire au Collège St Jean la Croix a déjà repris avec un groupe de 20 élèves de 6ème en 

1ère année et un groupe de 18 élèves de 5ème en 2ème année. 

Par ailleurs, Martine Hédouin et Anne Legrand, essaient de mettre en place un cours Cadets, mais 

cette entreprise s’avère tous les ans très difficile, même auprès des scolaires qui avaient bien accroché 

pendant les deux années précédentes.  

.  

Un grand merci à tous ces initiateurs et moniteurs qui ne comptent pas leur temps et dépensent une 

grande énergie pour œuvrer au développement du bridge. 

 

------------------------------------- 

Partenariat Saint-Quentin - Ham 

 

Lors de leur dernière Assemblée Générale, les membres du Club (qui sont presque tous Saint 

Quentinois) ont émis le souhait de quitter la salle du Centre Socio Culturel de Ham et de poursuivre leur 

activité du lundi après-midi à Saint-Quentin. 

Jean-Pierre Dagnicourt, Président du club de Ham m’a demandé s’il serait possible que le Club de 

Ham poursuive pendant quelques années son activité dans nos locaux moyennant une participation 

financière. Un accord de principe a été décidé par le Bureau et un protocole sur lequel vous devrez vous 

prononcer a été établi. 

------------------------------------- 

Développement du Club 

 

Lors de la dernière réunion du Bureau qui a eu lieu mardi dernier et à laquelle étaient invités les 

nouveaux candidats, j’ai demandé que l’on réfléchisse aux axes de développement du Club. Ces réflexions 

concernent tous les membres et je compte sur l’implication de toutes et tous pour réussir ce challenge 

difficile. 

 

 

• Obtenir de nouvelles adhésions 

Résultat « convenable » des PO et de la Fête des Sports qui doit permettre de mettre en place un 

cours débutants. Mais le « bouche à oreilles » reste encore le vecteur le plus efficace. 

 

• Faire revenir d’anciens membres du Club 

Il y a certainement parmi les joueurs que n’avons pas revu depuis février 2019 des personnes que 

vous connaissez plus particulièrement. Vous pouvez nous aider à les inciter à reprendre le chemin de 

nos locaux. 

 

• Amener les joueurs sortant de l’Ecole de Bridge aux tournois de régularité 

Certains d’entre vous me disent parfois que l’on ne voit pas assez les élèves de l’Ecole de Bridge 

dans les tournois du Club. C’est une constatation que je partage. Mais il faut imaginer la difficulté de 

la démarche consistant à passer du cours au tournoi. 

L’idée d’un parrainage pour les débutants qui le souhaitent par un joueur de bon niveau et de bon 

conseil pourrait faciliter cette transition. De premières pistes pour organiser et animer ce parrainage 

ont été évoquées mardi dernier. Une première réunion du nouveau Bureau aura lieu très rapidement 

pour faire le point des différentes réflexions. 

 

• Augmenter la fréquentation des tournois et des compétitions 

Pourquoi aussi peu de monde lors des tournois de régularité ? Quelles réponses apporter ? 

 

La principale réponse tient en un mot : CONVIVIALITE 



La mise en place des tournois « anniversaires », des tournois sans paires de 1ère série sont des 

propositions allant dans ce sens. 

Il est normal de venir disputer un tournoi pour le gagner, mais il ne faut pas perdre de vue que l’on 

vient aussi pour passer un agréable moment. La courtoisie, la bonne humeur sont les ingrédients de la recette 

d’un bon tournoi quel qu’en soit le résultat. 

----------------------------------- 

 

Elections 

 

Le mandat du Bureau arrive à son terme. Annie, Catherine, Elisabeth et Emmanuel ont, pour diverses 

raisons, décidé de ne pas candidater à l’élection du Bureau qui dirigera le Club pendant les trois prochaines 

années. J’ai reçu avec plaisir les candidatures de Bénédicte Lequeux, Charlotte Roches et Laurie Vuattier 

qui vont solliciter vos suffrages. 

Je souhaite remercier les membres sortants (les autres aussi bien évidemment) pour le travail qu’ils 

ont accompli en fonction de leurs disponibilités. J’ai une pensée toute particulière pour Annie, membre du 

Bureau depuis plus de 20 ans, Vice-Présidente du Club depuis 2014 avec qui j’ai partagé de nombreux et 

très agréables moments, à jouer au bridge en tout premier lieu, à commenter des donnes et gérer les 

pataquès, à discuter enseignement du bridge, à parler d’arbitrage, et plus récemment à peindre des plateaux 

en vert, et mille autres choses encore. Je sais tout ce qu’elle a apporté au Club et quand bien même nous 

nous sommes parfois accrochés, c’est avec une immense reconnaissance que je la remercie aujourd’hui. Elle 

m’a assuré qu’elle poursuivrait une partie des tâches qu’elle accomplissait au niveau du Club, notamment au 

niveau de l’école de bridge. Ses élèves seront ravis et rassurés. 

------------------------------------- 

 

Les finances du Club 

 

La baisse du nombre d’adhérents et la faiblesse de l’activité lors des deux saisons précédentes ont 

causé de sérieux dommages à nos finances. Nous avions décidé à la fin de la saison dernière de ne modifier 

aucun de nos tarifs et de faire le point au bout d’un an quitte à devoir financer un éventuel déficit avec notre 

trésorerie.  

Le bilan, sans être dramatique n’est pas satisfaisant. Le niveau de fréquentation qui n’a pas rebondi 

suffisamment nous a amené à décider l’augmentation du droit de cartes en vigueur depuis le 1er juillet. 

Je vais laisser Christine Beauvillain vous présenter le bilan financier de l’exercice 2021-22. Elle se 

fera un plaisir de répondre à vos questions. 

------------------------------------- 

 

En remerciant toute l’équipe sortante qui m’a aidé à animer notre Club ces trois dernières années, et 

en saluant par avance la nouvelle équipe que vous allez élire, je vous souhaite une excellente année 

bridgesque 2022-23.                                                                                    


